

Oberbayern-Rundspruch Nr. 6 vom 6. Februar 2023

Heute am Mikrofon: Heinz, DL2QT

NACHRICHTEN AUS DEM DISTRIKT

Änderung beim digitalen Rundspruch

Wie schon angekündigt, wird Rainer, DF2NU, ab heute den Rundspruch am **Mittwoch um 21:00 Uhr** in Olivia 4-500 auf 80 Meter ausstrahlen.

Damit eventuelle Ausfälle abgedeckt werden können, nochmal die Frage an alle: Wer würde sich zur Verfügung stellen und unseren Rundspruch im Bedarfsfall oder sogar regelmäßig digital – also mit Dauerstrich - auf dem 80-m-Band aussenden?

Vielen Dank im Voraus für eine Nachricht an dl0bs(at)darc.de vy 73, Alfred, DL8FA

Amateurfunktagung München

Nach vielen Konferenzen, E-Mails und Telefonaten ist das Vortragsprogramm für den Flyer der Tagung komplett geworden, und als Beilage wird er im CQ-DL und im FUNKAMATEUR erscheinen.

Wir hoffen, dass drei Jahre nach der letzten Tagung die Hörsäle gut gefüllt werden, und alle Besucher die neue Art des Tagungsbands in elektronischer Form mit Freude annehmen.

Den Termin haben sicher schon alle im Kalender: 11. und 12. März 2023 in der Hochschule für angewandte Wissenschaften, Lothstraße 64.

NACHRICHTEN AUS DEN ORTSVERBÄNDEN

...sind auch für diesen Rundspruch nicht eingetroffen.

EINE NACHRICHT AUS DEM DISTRIKT BAYERN-OST

Neue Digitalrelais im Landkreis Cham

Es gibt im Landkreis Cham zwei neue Digitalrelais im 70-cm-Band:

DB0YCC in Cham und DB0YCF in Furth im Wald.

Beide Relais sind als sogenannte Stadtrelais konzipiert und versorgen das nahe

Umland. Sie arbeiten in DMR und sind im Brandmeister-Netz organisiert.

Die Relais verstehen sich als Ergänzung zum 70-cm-Multimode-Relais DB0YC am Kreuzhaus, und zum Schließen topografisch bedingter Lücken.

DB0YCC arbeitet auf 439,125 MHz, DB0YCF auf 439,500 MHz, Color Code 2

EINIGE SONDERCALLS AUS VERSCHIEDENEN QUELLEN

Bouvet Island, 3Y0J

Die DX-Welt wartet auf die ersten Signale von der Insel im südlichen Atlantik, und wie in den Nachrichten von dort zu sehen ist, haben zwar schon 4 Mitglieder

des Teams einen Standort erkundet, aber ein angekündigter Sturm verhindert noch den Transport der Ladung auf das Festland.

Eine Adresse bei der DX-World informiert täglich über den Fortgang der Aktion. https://www.dx-world.net/3y0j-bouvet-island/

Senegal

Willy, ON4AVT, wird wieder von Warang aus dem Senegal unter dem Call Rufzeichen **6W7/ON4AVT** QRV sein. Er ist vom 6. Februar bis zum 31. März von 80 bis 10 m in SSB, digital und über QO-100 in der Luft.

Burundi

Elvira, IV3FSG, und Vladimir, OK2WX, werden unter den Rufzeichen **9U5R** und **9U4WX** bis zum 27. Februar aus dem Binnenstaat Burundi in Ostafrika QRV sein. Beide sind auf 80 bis 6 m in CW, SSB und digital in der Luft. Am Freitag hatten sie noch Probleme beim Aufbau der Antennen, weil sich ein Flusspferd in der Nähe niedergelassen hatte.

Panama

Mitglieder des Panama Radio Club (HP1PCR) werden anlässlich des 30-jährigen Jubiläums des Clubs bis zum 28. Februar unter dem Rufzeichen **3E30PCARA** interessante QSO-Partner sein.

St. Vincent

Das Team mit VE7NY, N7QT und VE7SZ wird von Ende Februar bis 7. März von der Insel St. Vincent – einer Insel in der Karibik – mit **J8NY** von 160 bis 10 m in CW, SSB und Digimodes aktiv sein.

WAS NOCH INTERESSIEREN KÖNNTE

Neue Rufzeichenlisten

Wie jeden Monat stellen die Behörden die Rufzeichen der Funkamateure online. Die deutschen Calls findet man recht schnell bei der Bundesnetzagentur mit dem Suchbegriff "Amateurfunk Rufzeichen" oder über den Link in unserem Rundsprucharchiv.

https://www.bundesnetzagentur.de/SharedDocs/Downloads/DE/Sachgebiete/Telekommunik ation/Unternehmen_Institutionen/Frequenzen/Amateurfunk/Rufzeichenliste/Rufzeichenliste AFU.pdf?__blob=publicationFile&v=110

Auch in Österreich hat die Fernmeldebehörde die Amateurfunk-Rufzeichen mit Datum 1. Februar veröffentlicht.

https://www.fb.gv.at/dam/jcr:7a8aeec6-bbf2-4d7d-ab3b-5335ebc7b8ed/Rufzeichenliste_AT_Stand_010223.pdf

Gebührenbescheid in der Post

Die Bundesnetzagentur hat jetzt die Bescheide an alle Rufzeichen-Inhaber verschickt. Zusammen mit dem TKG-Beitrag der Jahre 2019 und 2021 und dem EMVG-Beitrag für die Jahre 2019 bis 2021 ergibt sich eine Summe von 31,24 Euro. Die BNetzA weist darauf hin, dass kein Lastschrifteinzug erfolgt und bittet daher um Überweisung.

AUSZUG AUS DEM VFDB-RUNDSPRUCH

Einladung zum Zulu-Talk

Der VFDB-Zulu-Talk ist eine regelmäßig über die Videokonferenzplattform JITSI stattfindende Gesprächsrunde zwischen interessierten Funkamateuren zu verschiedenen Themen. Der nächste Zulu-Talk findet am Mittwoch, den 8. Februar 2023 ab 20:00 Uhr statt.

Die genauen Einwahldaten werden dazu rechtzeitig auf der VFDB-Homepage veröffentlicht. Mögliche Themen diesmal: Werbematerial für den Verband - Bedarf ermitteln und Erstellen von Druckvorlagen.

Jahresabrechnung der Bezirke

Der Kassenverwalter des Hauptvorstandes, Jürgen, DH2OP bittet darum, die Jahresabrechnung für 2022 fertigzustellen und bei ihm abzugeben. In der kürzlich durchgeführten Konferenz waren leider nur fünf Bezirksverbände vertreten.

Das Rufzeichen DL0RTA kann von VFDB-Mitgliedern genutzt werden

Das Club-Rufzeichen DL0RTA des "Runden Tisch Amateurfunk" kann von den 17 Mitgliedsverbänden für jeweils ein halbes Jahr aktiviert werden.

Im ersten Halbjahr 2023 hat der VFDB e.V. das Call übertragen bekommen.

Jedes VFDB-Mitglied kann das Rufzeichen mit dem Sonder-DOK RTA in die Luft bringen. Koordiniert wird dies vom Funkbetriebsreferat.

Wer also DL0RTA nutzen möchte, wende sich bitte per Mail an Joachim, DL6ON. Nach der Aktivierung ist das Log im ADIF-Format zeitnah an DL6ON zu übermitteln.

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.